

REPUBLICA DE CHILE

I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
FGR/nro

SESIÓN EXTRAORDINARIA SEXAGÉSIMA SEGUNDA DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ MIÉRCOLES 18 DE MARZO DE 2020



En Santa Cruz, a 18 días del mes de marzo de 2020, procede a reunirse el Concejo Municipal de Santa Cruz, constituido en su Sesión Extraordinaria Sexagésima Segunda, preside el Sr. Presidente Gustavo William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. y Sras. Concejales Sra. Irma Greene Quezada, Sra. Rossana González Vargas, Sr. Luis Mella Carvajal, Sr. Carlos Cisterna Pavez y Sr. Roberto Rojas Acosta. Actúa como Secretario Municipal Sr. Fermín Gutiérrez Rivas. Presente en sala la Sra. Paola Acuña, Administradora Municipal, Sra. Soledad Vergara, Directora de Salud, Sra. Mariluz Bozo, Sra. Elvira Directora de CESFAM, Sr. Nestor Bravo, Encargado de Medio Ambiente, Sr. Mauricio Rojas, Director de Control, Sr. Rodrigo Silva, Director de Seguridad, Srta. Adriana Araya, Directora de Administración y Finanzas, Sra. Tatiana Aguilera, Directora de DIDECO.

1.- TABLA

Contingencia Sanitaria COVID - 19.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 15:10 hrs. el Sr. Presidente Gustavo William Arévalo Cornejo abre la sesión. No se encuentra presente el Sr. Concejal Luis Piña Gómez.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

No hay

4.- CORRESPONDENCIA

No hay

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:

No hay

6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

No hay

7.- TABLA

Los Sres. Concejales presentes en la reunión realizan consultas sobre la emergencia, en cuanto a programa de vacunación, plan de ordenamiento para los centros comerciales, fortalecimiento del presupuesto de social para la entrega de insumos básicos a la población vulnerable, medidas para evitar desabastecimiento, situación de los funcionarios municipales, horario de funcionamiento de la municipal y plan de manejo ante la atención de usuarios, instructivos para la locomoción colectiva y terminal de buses, nominación de una persona a cargo de la emergencia para gestionar las inquietudes, productos que se usan en la sanitización y la continuidad de ésta.

El Sr. Presidente responde señalando los productos que se usan en la sanitización, los que son dos lo que permite dar una mejor cobertura, se irán dando los lugares a intervenir dependiendo de la contingencia, el centro es el lugar de mayor tráfico por lo que se le dará prioridad, así como lugares de servicio como SAR y CESFAM.

Por otro lado, comenta que se están adquiriendo cajas de alimentos las que se entregarán a través de las Asistentes Sociales territoriales y coordinado con las Juntas de Vecinos, lo que permitirá ser más eficientes en la entrega de la ayuda. Existe un stock en el municipio y el estado de emergencia permite que el gobierno también entregue ayuda. Todo se va viendo día a día y dependiendo de la contingencia. En relación a los protocolos internos, comenta que desde el domingo que se están



REPUBLICA DE CHILE

I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
EGRACO

realizando coordinaciones, se instruyó la suspensión de las clases debido a que los niños son altos propagadores del virus.

En cuanto a los funcionarios municipales comenta que hoy se despachó a sus casas a los funcionarios que están en los tramos de riesgo, todo lo que la ley permite se está adoptando por parte del municipio. Hay muchos funcionarios que están trabajando desde su casa y con sistema de turnos para suplir las necesidades de la comuna. También el pago de los permisos de circulación está funcionando, se está haciendo un llamado a que las personas adquieran el permiso online, además se está preparando una solicitud al gobierno para pedir prórroga de estos permisos.

En relación al comercio comenta que se está apelando a la buena voluntad de los dueños, hoy a las 12:00 hrs, toma el mando el Jefe de Zona y se verá las decisiones que toma. El encargado de emergencia es el Sr. Nestor Bravo, cualquier cosa los Sres. Concejales pueden comunicarse con él. Se dará la instrucción de invitar a los concejales a las reuniones del comité de emergencia, en caso de ser apropiado.

En el tema presupuestario comenta que al momento no hay déficit, pero seguramente se requerirá realizar alguna modificación presupuestarias para reforzar el área social, cuando sea necesario.

También comenta que se instruyó al Director de Tránsito para citar a la locomoción colectiva a fin de realizar planes de sanitización de vehículos, primero serán los colectivos y luego los buses.

Respecto de la vacuna hay una demanda muy amplia, el proceso está resguardado pero no en los plazos que se esperaban. La prioridad son los adultos mayores, crónicos, embarazadas y niños. Estos últimos será coordinado por los colegios. También se están entregando colaciones por parte de la JUNAEB.

La Sra. Administradora Municipal comenta que desde la semana pasada se ha estado trabajando en esto entregando los insumos necesarios y descongestionando el municipio mediante el trabajo desde hogares y sistemas de turnos para dar continuidad al servicio. El Sr. Mauricio Rojas añade que se dictó un decreto alcaldicio para flexibilidad del horario y sistema de turnos, pero asegurando la continuidad del servicio municipal.

El Sr. Concejal Carlos Cisterna consulta sobre las concesiones, tanto de Recolección de Residuos Domiciliarios y Mantención de Áreas Verdes para resguardar al personal y a las personas que transitan por los lugares público. El Sr. Presidente responde que se realizarán los requerimientos pero cada empleador debe tomar sus resguardos necesarios, todos los organismos relacionados están dando instrucciones al respecto.

El Sr. Concejal Roberto Rojas consulta por la entrega de alimentos por parte de la JUNAEB, el Sr. Presidente responde que los directores coordinarán estos puntos con los apoderados, la idea es que no se aglomeran personas en los colegios ni tampoco que los colegios se conviertan en centros de acopio.

El Sr. Presidente también se refiere a las advertencias que se han dado a la ciudadanía mediante parlantes para crear conciencia de la importancia de quedarse en casa, así también sobre la solicitud que se hizo al Intendente para contar con personal militar en los ingresos de la comuna, Santa Cruz es una comuna de paso y de entrega de servicios y ese es el riesgo que existe. La estrategia es no permitir que el virus se siga moviendo y se deben tomar todas las medidas preventivas.

El Sr. Concejal Luis Mella sugiere que el Municipio se abastezca para que cuando se requiera no haya mayores problemas. El Sr. Presidente responde que se están bajando las ayudas de parte del gobierno y en estos momentos no hay desabastecimiento. Las ayudas se entregarán en coordinación con las Juntas de Vecinos y las Asistentes Sociales Territoriales.



REPUBLICA DE CHILE

I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
EGR/ADO.

La Sra. Concejala Rossana González consulta sobre el funcionamiento de las ferias libres, el Sr. Presidente responde que acaba de tener una reunión con ellos y ya se encuentra coordinando, y se seguirá realizando mientras la normativa vigente lo permita. También existe un plan de dividir la feria en distintos sectores para evitar aglomeraciones de personas en un solo lugar ya que es importante que la feria abastezca a la comunidad. Por otro lado, los permisos sociales de la feria quedan caducados hasta nuevo aviso, sólo pueden funcionar quienes tengan patentes.

La Sra. Soledad Vergara comenta que se están desarrollando planes para realizar atención en domicilio para evitar que la gente salga de sus casas, así como la curva de movimiento del virus. El Sr. Presidente comenta que también se autorizó el funcionamiento de 24 hrs. del SAR. Además indica que se necesita contar con el apoyo de los Presidentes de las Comisiones del Concejo para enfrentar la contingencia. También las funcionarias de Salud presentes en la reunión comentan sobre el programa de entrega de vacunas a la comunidad, peak de las enfermedades respiratorias, entre otros puntos relacionados con este tema.

- 8.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 18:23 horas
- 9.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada en formato electrónico de audio.

FERMÍN GUTIÉRREZ RIVAS Secretario Municipal

SANTA CRUZ, 18 de febrero de 2020.